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ATA DA DÉCIMA REUNIÃO (ORDINÁRIA) DO CONSELHO DIRETOR (CD) DA ESCOLA 1 
DE AGRONOMIA DA UNIVERSIDADE FEDERAL DE GOIÁS - EA/UFG - ANO 2014. Aos dez  2 
dias do mês de dezembro do ano de dois mil e catorze (10/12/2014), às catorze horas, na Sala 10 do 3 
Prédio de Horticultura da Escola de Agronomia, reuniram-se os membros do Conselho Diretor da 4 
Escola de Agronomia, sob a Presidência do Diretor em Exercício, Prof. Wilson Mozena Leandro, 5 
para apreciação dos temas da pauta constante da convocação nº. 012/2014, previamente expedida. 6 
À oportunidade, compareceram os seguintes conselheiros: Abadia dos Reis Nascimento, Adão 7 
Inácio da Silva, Adão Wagner Pêgo Evangelista, Alexandre Siqueira Guedes Coelho, Alexsander 8 
Seleguini, Anna Paula Marques dos Santos, Carlos Roberto Sette Júnior, Célia Aparecida Ribeiro 9 
Rodrigues, Cláudio Fernandes Cardoso, Clarissa Damiani, Cleonice Borges de Souza, Débora 10 
Gonçalves Pereira, Edward Madureira Brasil, Eli Regina Barboza de Souza, Engler José Vidigal 11 
Lobato, Evandro Novaes, Fábio Venturoli, Fabíolla Xavier Rocha Ferreira Lima, Flávio Alves da 12 
Silva, Francielo Vendruscolo, Gabriel Luis Castiglioni, Gilberto Alessandre Soares Goulart, Gislene 13 
Auxiliadora Ferreira, Graciella Corcioli, Heloina Teresinha Faleiro, Jorge Wanderson Barbosa, 14 
Klaus de Oliveira Abdala, Larissa Leandro Pires, Lázaro José Chaves, Luiz Carlos Barcellos, 15 
Manoel Soares Soares Júnior, Mara Rúbia da Rocha, Márcio Caliari, Maria Assima Bittar 16 
Gonçalves, Marivone Moreira dos Santos, Miriam Fontes Araujo Silveira, Patrícia Guimarães 17 
Santos Melo, Patrícia Pinheiro da Cunha, Paulo Alcanfor Ximenes, Paulo Marçal Fernandes, Rilner 18 
Alves Flores,  Rita Maria Devós Ganga, Rogério de Araújo Almeida, Rommel Bernardes da Costa, 19 
Simone Gonçalves Sales Assunção, Sybelle Barreira,Virgínia Damin e Wilson Mozena Leandro. 20 
Deixaram de comparecer: Américo José dos Santos Reis, Cecília Czepak, Clayton Luiz de Melo 21 
Nunes, Derblai Casaroli, Diogo Silva Pena, Engler José Vidigal Lobato,  Francine Neves Calil, 22 
Francis Lee Ribeiro, Gabriel da Silva Medina, Gilmarcos de Carvalho Corrêa,  Glenio Guimarães 23 
Santos, José Alves Júnior, Lucas Melo Vellame, Magda Beatriz de Almeida Matteucci, Macksuel 24 
Fernandes da Silva, Maria Célia Lopes Torres,  Reginaldo Santana Figueiredo e Vladia Correchel. 25 
Com ausência justificada: Celso José de Moura, Dinalva Donizete  Ribeiro,  Érico de Campos 26 
Dianese, Jácomo Divino Borges, João Batista Duarte, Mariana Pires Campos Telles, Nori Paulo 27 
Griebeler, Robson Maia Geraldine, Rosângela Vera e Sônia Milagres Teixeira. Ainda sem a 28 
constituição do  quorum regimental o Presidente  passou aos informes: 01. Agradeceu a todos pela 29 
participação na confraternização de final de ano e desejou boas festividades  juntamente com as 30 
famílias; 02. Ressaltou e agradeceu aos docentes pelo empenho no ano de 2014, explicitado nos 31 
RADOCs; 03. Destacou a data para lançamento das notas, tendo como prazo limite o dia 22/12, 32 
podendo haver prorrogação em função dos problemas no sistema. Verificada a constituição do 33 
quorum, o Presidente solicitou as Inclusões de pauta: 01. Calendário do CD para o ano de 2015; 34 
02. Substituição da Profa. Sybelle Barreira junto ao Núcleo Docente Estruturante do Curso de 35 
Engenharia Florestal; 03. Prestação de contas do evento "Arraiá da Agronomia 2014";  04. Cadastro 36 
de disciplina de Núcleo Livre do Curso de Agronomia; 05. Apresentação de formulário da PRPI 37 
referente a demandas de atividades de pesquisas. Inclusões votadas e aprovadas por unanimidade. 38 
Em seguida o Presidente solicitou inversão de pauta, passando o item 07 a ser abordado na 39 
sequência, bem como a possibilidade de sustentação oral, por cinco minutos, pelo interessado. 40 
Solicitações aprovadas com o registro de duas (02) abstenções. Item 07: apreciação de recurso do 41 
aluno Drauton Danilo de Jesus Pinto, do PPGCTA, em face de decisão do colegiado do Programa 42 
que indeferiu pedido de nova defesa. O interessado, Drauton Danilo de Jesus Pinto, solicitou nova 43 
defesa, em virtude de reprovação, e explicou que foi orientando da Profa. Maria Margareth Veloso 44 
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Naves com  projeto envolvendo conserva de pequi e teve problemas com a metodologia, tendo que 45 
realizar  três testes. Informou que no mês de novembro de 2013 a orientadora recebeu mensagem de 46 
e-mail da Coordenadoria do PPGCTA, informando que teria prazo até dezembro/2013 para defesa, 47 
momento em que ela sugeriu a troca de orientador. O Prof. Flávio Alves da Silva assumiu a 48 
orientação, recomeçando o projeto. Informou que ocorreram problemas com o equipamento da 49 
Faculdade de Farmácia, utilizado para os testes. Conseguiu terminar e apresentar a dissertação no 50 
prazo de novembro/2013 a agosto/2014, sendo reprovado sem justificativas. Ratificou o pedido de 51 
oportunidade de nova defesa, esclarecendo que recebera bolsa da FAPEG e que era professor do 52 
Instituto Federal. A Conselheira Cleonice Borges de Souza perguntou se nova defesa com o mesmo 53 
trabalho não repetiria a situação da reprovação, ao que foi respondido que deveria haver 54 
justificativas para a reprovação a fim de propiciar a ampla defesa, acrescentando que uma das 55 
participantes da banca deu parecer favorável à qualidade do trabalho. Em seguida, o aluno deixou o 56 
ambiente. A relatora, Conselheira Mara Rúbia da Rocha, fez o histórico contido nos documentos e 57 
acrescentou que os regulamentos não preveem nova defesa, mas a lei garante transparência aos atos 58 
públicos.  Assim, emitiu parecer desfavorável ao pedido de nova defesa, mas reiterou a necessidade 59 
da Banca apresentar os critérios utilizados, em obediência à legislação superior. Colocado em 60 
votação, foi aprovado, com o registro de cinco (05) abstenções, parecer da Cons. Mara Rúbia da 61 
Rocha desfavorável à solicitação de anulação da decisão da Coordenadoria Geral do Programa de 62 
Pós-Graduação em Ciência e Tecnologia de Alimentos que indeferiu pedido de nova defesa, bem 63 
como a solicitação de oportunidade para defesa da Dissertação, efetuada pelo discente Drauton 64 
Danilo de Jesus Pinto. A relatora explicitou recomendação para que  a Banca apresente documento 65 
com os critérios que levaram à reprovação do referido aluno. Item 02: apreciação de ata de reunião 66 
realizada dia 12/11/2014. Colocada em votação a referida ata foi aprovada com o registro de uma 67 
(01) abstenção. Item 03: apreciação de atos ad referendum. I - Banca Examinadora - indicação de 68 
nomes para composição da Banca Examinadora do Concurso Público para provimento de cargo de 69 
Professor da Carreira do Magistério Superior na área de Teoria Econômica, conforme Edital nº. 70 
065/2014: Presidente: Profa. Dra. Sônia Milagres Teixeira – EA/UFG; Membro Titular: Profa. Dra. 71 
Priscila Casari - FACE/UFG; Membro Titular Externo: Prof. Dr. Marcelo José Braga - UFV; 72 
Membro Suplente Interno: Profa. Dra. Cleonice Borges de Souza - EA/UFG; Membro Suplente 73 
Externo: Prof. Dr. Luiz Antônio Estevam- PUC/GO. II - Projetos - Cadastros/relatórios dos 74 
seguintes Projetos/Ações/Eventos de Pesquisas/Extensão: Relatório parcial do projeto "Laboratório 75 
Multiusuário de Reologia e Textura - LabMulti", sob coordenação do Prof. Celso José de Moura; 76 
Relatório parcial do projeto "Avanços Tecnológicos em Recursos Florestais/ProFloresta", sob 77 
coordenação do Prof. Fábio Venturoli;  Evento "Workshop Bambu em Goiás", sob coordenação do 78 
prof. Rogério de Araújo Almeida; Relatório parcial do Projeto "Coleção de espécies de bambu", sob 79 
coordenação do Prof. Rogério de Araújo Almeida; Relatório parcial do Projeto "Horticultura 80 
orgânica para pessoas idosas", sob coordenação do Prof. Rogério de Araújo Almeida; Relatório 81 
parcial do Projeto "Semeando o bioma Cerrado", sob coordenação do Prof. Fábio Venturoli; 82 
Cadastro do Projeto "Difusão de pesquisa e desenvolvimento da cultura do Bambu no Estado de 83 
Goiás", sob coordenação do Prof. Rogério de Araújo Almeida; Cadastro do evento "Lançamento do 84 
livro Bambu com Sal", sob coordenação do Prof. Rogério de Araújo Almeida; Relatório parcial do 85 
Projeto "Avanços tecnológicos em recursos florestais/Pro-Floresta", sob coordenação do Prof. Fábio 86 
Venturoli; Relatório parcial do evento "Agricultura Familiar - Segurança alimentar no século XXI, 87 
sob coordenação da Profa. Magda Beatriz de Almeida Matteucci; Cadastro do Projeto "Auditório de 88 
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Bambu: espaço multiuso para eventos", sob coordenação do Prof. Rogério de Araújo Almeida; 89 
Relatório parcial do Projeto " Excursões Técnicas entre Iowa, USA e o Centro Oeste brasileiro em 90 
Agronomia", sob coordenação do Prof. Juarez Patrício de Oliveira Júnior; Relatório parcial do 91 
Projeto "Cerrado, nosso jardim permanente", sob coordenação da Profa. Marivone Moreira dos 92 
Santos; Relatório parcial do Projeto "Auditório de Bambu: espaço multiuso para eventos; sob 93 
coordenação do Prof. Rogério de Araújo Almeida; Cadastro do Projeto "XV Encontro Nacional de 94 
Plantio Direto na Palha", sob coordenação da Profa. Vladia Correchel"; Cadastro do Projeto " 95 
Laboratório de Física do Solo", sob coordenação da Profa. Vladia Correchel; Cadastro do Projeto 96 
"Estoque de biomassa e carbono em Cerrado, sentido restrito, no Brasil Central", sob coordenação 97 
do Prof. Fábio Venturoli; Cadastro do Projeto "Qualidade de bebidas fermentadas de extratos 98 
vegetais: efeito da concentração de diferentes fontes de amido", sob coordenação do Prof. Manoel 99 
Soares Soares Júnior". Em bloco, os atos foram votados e aprovados por unanimidade. Item 04: 100 
apreciação de Projetos de Pesquisas e Ações de Extensão. Parecer do Cons. Rilner Alves Flores, 101 
Presidente da Comissão que coordena as Atividades de Extensão e Cultura na EA/UFG, favorável 102 
aos seguintes projetos/eventos/ações: 01. Relatório final do evento "Visita técnica a lavoura 103 
comercial de bambu gigante", período 15/01/2014 a 18/02/2014, sob coordenação do Prof. Rogério 104 
de Araújo Almeida; 02. Relatório parcial do evento "XV Encontro nacional de plantio direto na 105 
palha", referente ao período 27/11/2014 a 31/12/2014, sob coordenação da Profa. Vladia Correchel; 106 
03. Relatório parcial do projeto "Laboratório de física do solo", período 01/01/2014 a 31/12/2014, 107 
sob coordenação da Profa. Vladia Correchel. Parecer votado e aprovado por unanimidade. Item 05: 108 
apreciação de Planos de Trabalho. 01. Parecer do Cons. Rilner Alves Flores favorável à aprovação 109 
do Plano de Trabalho do Prof. Glenio Guimarães Santos para o ano de 2014; 02. Parecer do Cons.  110 
Evandro Novaes favorável à aprovação do Plano de Trabalho do Prof. Rilner Alves Flores para o 111 
ano de 2014. Pareceres votados e aprovados por unanimidade. Na sequência foi abordado o item 08, 112 
já que o relator do item 06 estava momentaneamente ausente. Item 08: homologação de resultado e 113 
apreciação dos aspectos formais do concurso público da área Tecnologia de Produtos Florestais. 114 
Aprovado, com o registro de uma (01) abstenção, o relato da Cons. Sybelle Barreira referente aos 115 
aspectos formais e ao resultado final do Concurso Público para provimento do cargo de Professor 116 
no primeiro nível de vencimento da Classe A, DE, na Área de Tecnologia de Produtos Florestais, 117 
conforme Edital 065/2014, Processo nº 23070.017022/2014-94, com a seguinte classificação: 1º 118 
lugar - Matheus Peres Chagas; 2º lugar - Antônio José Vinha Zanúncio; 3º lugar - Amélia 119 
Guimarães Carvalho; 4º lugar - Vinícius Gomes de Castro. Item 09: homologação do resultado e 120 
apreciação dos aspectos formais do concurso público, área Conservação e Manejo de Florestas. 121 
Aprovado, com o registro de uma (01) abstenção, o relato do Cons. Carlos Roberto Sette Júnior 122 
referente aos aspectos formais e ao resultado final  do Concurso Público para provimento do cargo 123 
de Professor no primeiro nível de vencimento da Classe A, DE, na Área de Conservação e Manejo 124 
de Florestas, conforme Edital 065/2014, Processo nº 23070.017024/2014-83, com a seguinte 125 
classificação: 1º lugar - Patrícia Pereira Pires; 2º lugar - Carlos Moreira Miquelino Eleto Torres; 3º 126 
lugar - Ernani Lopes Possato. Item 10: apreciação de solicitação de licença para cursar pós-127 
doutorado. Aprovado, com o registro de uma (01) abstenção, o parecer da Cons. Francine Neves 128 
Calil favorável à solicitação de afastamento da Profa. Sybelle Barreira com o objetivo de 129 
desenvolver Estágio Pós-Doutoral no Instituto Superior de Agronomia - ISA, Universidade de 130 
Lisboa/Portugal, no período de 17/03/2015 a 28/02/2016. Item 06: apreciação de processos 131 
apresentados pelas CADs/EA. Aprovado, com o registro de uma (01) abstenção, o parecer do Cons. 132 
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Rogério de Araújo Almeida, Presidente da Comissão de Avaliação Docente da EA/UFG, favorável à 133 
Progressão Funcional da Profa. Gislene Auxiliadora Ferreira, do nível 1 para o nível 2, da Classe C, 134 
de acordo com a Resolução CONSUNI nº 32/2013, bem como a nota dez (10) referente a Avaliação 135 
de Chefia, período 25/10/2012 a 24/10/2014. Item 11: apreciação de solicitação de afastamento do 136 
país. Aprovado, por unanimidade, o parecer do Conselheiro Fábio Venturoli  favorável à solicitação 137 
de afastamento da  Profa. Vladia Correchel, com o objetivo de participar do evento XII Escuela 138 
Latinoamericana de Física de Suelos, na cidade de Ayacucho/Peru, no período de 20/02/2015 a 139 
01/03/2015, com ônus para a UFG, por meio do Programa de Pós-Graduação em Agronomia - 140 
PPGA. Item 12: indicação de membros para recomposição da Comissão de Iniciação Científica - 141 
PIBIC.  Aprovada, com o registro de uma (01) abstenção, indicação dos nomes dos docentes Klaus 142 
de Oliveira Abdala e Gislene Auxiliadora Ferreira para recomposição do Comitê Interno do 143 
Programa Institucional de Bolsas de Iniciação Científica -  PIBIC, área de Ciências Agrárias, em 144 
substituição às professoras Francis Lee Ribeiro e Sybelle Barreira. Dessa forma o Comitê Interno de 145 
Iniciação Científica - PIBIC está composto pelos professores Maria Assima Bittar Gonçalves, 146 
Francielo Vendruscolo, Klaus de Oliveira Abdala e Gislene Auxiliadora Ferreira. Item 13: 147 
apreciação dos Relatórios de Atividades Docentes - Radocs 2014. O Cons. Márcio Caliari explicitou 148 
que ocorriam alterações no sistema a todo momento e não se conseguia efetuar os lançamentos. A 149 
Cons. Sybelle Barreira informou que o prazo para os lançamentos foi alterado em razão das 150 
mudanças no Sistema Integrado de Gestão de Atividades Acadêmicas - SIGAA. A consolidação 151 
ocorrerá ao final do mês de janeiro, por isso os professores do Curso de Engenharia Florestal 152 
somente fecharão os relatórios quando as alterações do SIGAA estiverem finalizadas. A 153 
Coordenadora do Curso de Agronomia, Cons. Larissa Leandro Pires, esclareceu que os docentes 154 
serão comunicados quando tudo estiver consolidado. O Presidente ressaltou que as disciplinas 155 
demandadas por outras Unidades eram recebidas via memorandos e atualmente virão pelo SIGAA, 156 
já com os horários definidos. Se ocorrer alguma incompatibilidade, isso deverá ser comunicado. 157 
Item 14: discussão acerca do formulário para justificativas de ausência em reuniões do Conselho 158 
Diretor - CD/EA. O Presidente leu os dados contidos no formulário sugerido. O Cons. Lázaro José 159 
Chaves perguntou se havia cogitado em disponibilizar eletronicamente e a Cons. Sybelle Barreira 160 
sugeriu a disponibilização do formulário na página da EA. A Cons. Patrícia Pinheiro da Cunha 161 
inquiriu qual seria o prazo para a apresentação da justificativa. O Cons. Luiz Carlos Barcellos 162 
sugeriu que fosse feito na mesma semana da reunião, com possibilidade de ser realizada antes e 163 
depois da reunião. Colocado em votação, o formulário foi aprovado, com o registro de um (01) voto 164 
contrário e seis (06) abstenções, bem como a possibilidade de se fazer a justificativa na mesma 165 
semana, antes ou depois da reunião, por e-mail ou impresso. Inclusões: 01. Apreciação, votação e 166 
aprovação, por unanimidade, do calendário de reuniões do Conselho Diretor para o ano de 2015. O 167 
calendário será inserido, juntamente com o formulário de justificativa de ausência, no sítio da EA. 168 
02. Substituição da Profa. Sybelle Barreira no Núcleo Docente Estruturante do Curso de Engenharia 169 
Florestal. Aprovada, por unanimidade, a indicação da Profa. Francine Neves Calil como Presidente 170 
do Núcleo Docente Estruturante do Curso de Engenharia Florestal, em substituição à Profa. Sybelle 171 
Barreira, que continuará como membro. O referido NDE está assim constituído: Francine Neves 172 
Calil - Presidente, Sybelle Barreira, Carlos Roberto Sette Júnior, Érico de Campos Dianese, 173 
Evandro Novaes, Fábio Venturoli, Jácomo Divino Borges, Leonardo Santos Collier e Vladia 174 
Correchel - Membros. 03. Prestação de contas do evento "Arraiá da Agronomia 2014". Os alunos 175 
Leonardo Silvério Ferreira Carvalho e Gabriel Araújo Faria, membros do novo CA de Agronomia, 176 
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entregaram folheto com a discriminação das contas. Disseram que não houve incidentes, além da 177 
alimentação insuficiente, problema logo resolvido. Alguns questionamentos foram apresentados, 178 
com conselheiros solicitando a apresentação de notas fiscais, ao que a Cons. Patrícia Pinheiro da 179 
Cunha recordou que na reunião em que foi aprovada a realização da festividade, ficaram definidas 180 
apresentação de contas e assinatura do Termo de Conduta e não "aprovação de contas". A Cons. 181 
Dinalva Donizete Ribeiro asseverou não caber ao CD avaliar e emitir parecer em referência ao CA. 182 
Disse sentir-se contemplada e satisfeita com a apresentação do demonstrativo. O Cons. Cláudio 183 
Fernandes Cardoso discordou e disse que o CA deveria prestar contas, em virtude do volume de 184 
dinheiro. O Cons. Lázaro José Chaves afirmou que o CD não tinha que julgar prestação de contas 185 
do CA e que dava-se por satisfeito. Acrescentou que a EA deve incentivar a atuação do CA. Pediu 186 
constar que o CD tomou conhecimento da prestação de contas do "Arraiá da Agronomia 2014". 187 
Acrescentou que o CA é suficientemente responsável para responder pelos seus atos. A Cons. 188 
Marivone Moreira dos Santos concordou com o Cons. Lázaro José Chaves e Cons. Dinalva 189 
Donizete afirmando que os alunos são  responsáveis pelo patrimônio e não era competência do CD 190 
julgar as contas. Na sequência o aluno Leonardo solicitou autorização para confraternização em 191 
comemoração à posse do CA, a realizar-se na sexta-feira, com som em baixo volume. Colocada em 192 
votação, foi aprovada, por unanimidade, a solicitação de realização de confraternização do Centro 193 
Acadêmico do Curso de Agronomia, a ser realizada no dia 12/12/2014, nas dependências da EA, a 194 
partir das 16 horas, com recomendação do controle do consumo de bebidas e do volume do som. 195 
04. Criação de disciplina de Núcleo Livre. A Coordenadora do Curso de Agronomia, Cons. Larissa 196 
Leandro Pires propôs o cadastro de nova disciplina de Núcleo Livre intitulada Genética de 197 
Microrganismos, para o Curso de Agronomia, com carga horária de 32 horas, sob coordenação das 198 
Professoras Leila Garcês de Araújo e Fabrícia Paula de Faria. Em votação, o cadastro foi aprovado 199 
por unanimidade. 05. Formulário PRPI - demandas referentes a pesquisas. O Presidente informou a 200 
demanda, solicitando que os docentes fizessem o preenchimento do formulário, até o final do mês 201 
de dezembro/2014. A Cons. Patrícia Guimarães Santos Melo sugeriu que a Comissão de 202 
Pesquisas/EA fizesse a demanda, para o triênio 2015/2017 e encaminhasse o formulário preenchido. 203 
Outros assuntos: 01. O Cons. Rogério de Araújo Almeida mencionou a Audiência Pública, a ser 204 
realizada no CREA, para discussão acerca da expansão urbana que ameaça a qualidade do 205 
abastecimento de água, em Goiânia. Na sequência, o Presidente agradeceu a todos pela presença e 206 
encerrou a reunião. A redação da presente ata foi efetuada por mim, Célia Aparecida Ribeiro Rodrigues, 207 
Coordenadora Administrativa da EA/UFG. Esta, após lida e aprovada pelo Conselho Diretor, segue 208 
assinada pelo Presidente, publicada na página e arquivada na Secretaria da EA/UFG.  209 


